

## 2024年 今年の抱負です！

小2

今年がんばりたいことは、読書です。早くおきて学校へ時間内に行くことです。たくさん読書をして、いろいろなしきを見つけたいです。また、ちこくしないで学校に行きたいです。

小3

今年がんばりたいことは、ピアノです。もっと、うまくなりたいです。そのためにれん習をもっとして、むずかしいきょくでも、がくふを見ないで、できるようになりたいです。

小6

今年、小学校最後の年なので、自信をつけて中学生になれるように、提出物をしっかり出すということを意識していきたいです。そのために、計画的に学習に取り組んでいきたいと思っています。

中2

今年の目標は提出物をより出せるようにすること、青ヶ島での残りの生活を充実させることです。そのために、付箋等を活用して期限を把握したり、休日は外に出てみんなと遊んだりして生活していきます。

小2

今年がんばりたいことは、音楽です。理由は、音ぶが読めないで、ちょっとずつおぼえていきたいからです。おぼえるために、先生やともだちに聞けるようにしていきます。がんばります。

小5

今年、私がかんぱりたいことは、算数です。もともと、うっかりミスが多かったのが、さらに増えてきているので、解き終わった後、問題を一度見直すくせをつけて、ミスを減らしていきたいです。

小6

今年がんばりたいことは、意識しなくても、自然にきれいな字を書くことです。昨年まではちがいが、「がんばることなく」、字をていねいに書きます。特に、他の人に見せる文は、そうします。

中2

今年学習を楽しくやり、時間を大切にしていきたいと思っています。そのために気持ちの切り替えや、わからないことをすぐに聞いたり、やるべきことと、やりたいことを整理したりして行動していきます。

## ALT 招聘・イングリッシュウィークについて

1月22日(月)～26日(金)に、ALT(外国語指導助手)の先生が来校されます。

昨年度はALT(外国語指導助手)の先生が様々な英会話表現や英語ゲームを教えてください、英語で楽しく話したり、発表したりする素晴らしい機会となりました。

さて、今年ALTの先生がお帰りになった後、さらにもう一人、外国の方をお招きし、「イングリッシュウィーク」が1月29日(月)～2月2日(金)に実施されます。これは東京都が児童に「外国語に触れる機会の創出」をねらって今年度新たに実施するプログラムです。英語の指導者としてでなく、いつもの授業や休み時間等を共に過ごす仲間として、ネイティブスピーカーが1週間学校で過ごします。

児童・生徒にどのような変容があるか楽しみにしつつ、お迎えの準備を進めて参ります。



## 校内研究について

12月14日(木)に第4回授業力向上研修を実施しました。今回は、「人権課題:外国人」という内容で、小学校第5・6学年を対象に特別の教科 道徳の研究授業を行いました。多くの外国人が暮らす東京において、言語、文化、宗教、生活習慣などの違いやこれらの無理解から、外国人に対する偏見や差別が今なお、問題となっています。これらの社会問題の解決に向けて、高学年の段階において、偏見や差別の実態について知り、不正な行為を絶対に許さないという、断固たる態度を育てるという学習内容で行いました。

また、同日、中学校第2学年を対象に、音楽の研究授業を行いました。文楽は、17世紀末に大坂(現在の大阪)で生まれた、日本の伝統的な人形芝居です。大坂の町人文化を背景にして発展した文楽は、太夫と三味線によって演奏される「義太夫節」に人形遣いがびたりと呼吸を合わせ、人間の「情」を描いた様々な物語を表現しています。文楽を鑑賞し、曲中の登場人物の心情を考え、話し合う活動を通して、音楽のよさや美しさを味わい、豊かな情操を育てるという学習内容で行いました。

授業を通して、教職員も児童・生徒も、様々な視点から人権について考えることができました。



## 国際交流会の様子



12月5日(火)、駐日メキシコ大使メルバ・プリーア様をお招きし、国際交流会を実施いたしました。

11:15～12:05の第1部では、児童・生徒の外国語の学習の発表、メキシコ大使によるメキシコの自然や文化等の講演、13:00～15:00の第2部では、ピニャータ作り体験、ピニャータ割り、児童・生徒による合唱や演奏の発表を行いました。

第1部の後は、大使が児童・生徒とともに給食を召し上がりました。献立は、ケサディーヤ等のメキシコ料理が並び、大使と児童・生徒が会話をしながら、給食の時間を過ごしました。

国際交流会までの事前学習や当日の活動を通して、児童・生徒のメキシコへの興味や関心が高まった様子が見られました。交流会後には、地球儀でメキシコの位置を確認したり、スペイン語を使って会話をしたりするなど、主体的に行動している児童・生徒の姿が見られました。

また、特に印象的だったのが、大使が児童・生徒の名前を事前に覚え、一人一人に名前を呼びながら語りかけていた姿です。大使の姿から、児童・生徒は一人一人を大切に接する良さや大切さを実感したことでしょう。

次年度も、国際交流会を実施する予定になっています。今年度と同様に、保護者、地域の方のご参会、心よりお待ちしております。





## 月目標・行事予定

各目標	《小学校》	《中学校》
生活目標	○あいさつについて、自分をふりかえろう	○新年の抱負を立て実行する ○生活リズムを整える ○体調管理を心がけ、健康に過ごす
保健目標	○かぜ・インフルエンザを防ぐ	
給食目標	○食生活と文化について知ろう	○食生活と文化について考える

1月



2月



15日(月)開校記念日 ころしお会集会  
教育相談週間始 あいさつ運動始 B 時程  
16日(火)小読み聞かせ 開校 150 周年式典練習  
小マラソン大会試走  
17日(水)小朝会 小マラソン大会前健診  
18日(木)中朝会 学校公開始 書き初め展始  
給食試食会 SC 来校 小マラソン大会  
19日(金)あいさつ運動終 SC 来校  
開校 150 周年式典前日準備  
小おかし株式会社出前授業  
**20日(土)土曜日授業 開校 150 周年式典**  
学校公開終 教育相談週間終  
22日(月)全校朝会 校庭清掃 ALT 来校  
23日(火)人権集会 人権授業 5時間授業  
24日(水)小朝会 小チューリップ球根植え(1校時)  
笑顔と学びの体験活動プロジェクト  
「ブラインドサッカー」(4・5校時)  
25日(木)中朝会 小マラソン大会予備日 SC 来校 体育館清掃  
26日(金)B 時程 SC 来校 ALT 来校終 5時間授業  
29日(月)EnglishWeek 始  
※中2職場体験 1/29・30・31

1日(木)中朝会 小身体計測  
2日(金)フックサ 書き初め展終 EnglishWeek 終  
中身体計測 ころしお会  
5日(月)ころしお会集会 B 時程  
6日(火)小読み聞かせ 安全指導 募金活動  
7日(水)小朝会  
8日(木)中朝会 募金活動  
中新入生保護者説明会  
9日(金)B 時程 小5移動教室前健診  
小クラブ活動  
12日(月)小5雪山体験始  
13日(火)全校朝会  
14日(水)小朝会  
15日(木)中朝会 体育館清掃 SC 来校  
小新入生体験入学  
小新入生保護者説明会  
16日(金)SC 来校 小5雪山体験終  
小クラブ活動  
17日(土)小5振替休業日

※外部講師を招いた、授業を実施する予定です。ぜひ、ご参観ください。

### 1月23日(火)「人権教育 公開授業・講演会」

本校では、人権教育のさらなる充実と、学校・家庭・地域の連携による人権教育の推進をねらい、公開授業・講演会を開催致します。当日は、副島 賢和 様によるオンライン授業・講演会を行う予定です。この機会に、ぜひ児童・生徒の様子をご覧いただき、励ましのお言葉をいただけたらと思います。また、講演会にご参加いただき、ご意見やご感想を賜りますようお願い申し上げます。

【日 時】 令和6年1月23日(火) 13:20~15:20  
【会 場】 青ヶ島村立青ヶ島小中学校 多目的ホール  
【時 程】 授業公開 5校時 13:20~14:05

主題『自分も相手も大切にすること』  
副題『院内学級の子どもたちが教えてくれた大切なこと』

講演会 「自尊感情の高め方」 14:20~15:20  
講師:昭和大学大学院保健医療学研究科准教授 学校心理士スーパーバイザー  
副島 賢和 様

#### 小学校教育目標

『自立』  
・よく考え やりとげる子  
・思いやりがあり  
助け合う子  
・明るく たくましい子



開校150周年記念式典 令和6年1月20日(土)開催

AOGASHIMA  
学校だより

令和5年度地域人材・資源活用推進校  
令和5・6年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校  
令和5年度 第9号 令和6年1月15日  
青ヶ島小中学校HP <http://aogashima.ed.jp>

#### 中学校教育目標

『自立』  
・自ら考え、工夫し  
進んで学びつづける生徒  
・心豊かで、互いに  
尊重し合える生徒  
・心身ともに健康で、  
たくましく生きる生徒



「なりたい自分を目指して」

校長 鉢呂 哲也

新年あけましておめでとうございます。本年も本校の教育活動に、ご理解とご協力をよろしくお願い致します。

新年を迎えた1月1日午後、突然の能登半島地震が起こり、避難を呼びかける放送が、テレビから一日中流れました。多くの方々が家族で新たな年を迎えている、一番穏やか日に震災が起こったこと、「天災は忘れた頃にやってくる」という警句があるとおり、自然災害は確かに人の都合だとか、日にちを選びません。でも、あまりにも不条理に感じてしまいます。あらためて、今を普通に生活できることが当たり前ではないと感じます。災害により亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。

3学期の始業式では全員で黙祷を捧げた後、子供たちには『今、このときをどう生きるか』、今をしっかりと生きていくために目標を立てることの大切さを話しました。「こういう風にしよう」「こういう人になろう」と目指すべきものがあると、行動が変わります。全ての行動が目標のために行われるので、無意味な行動がなくなります。自分で決めた充実した行動を行うことができます。自分を変えるのは自分自身です。新年を迎えて、新たな気持ちの中で、なりたい自分を目指して充実した一年となることを期待しています。

また1月20日(土)9:20~11:10 本校ホールにて開校150周年式典が行われます。学校を開き、守り、支えてくれた先人への感謝とともに、青ヶ島の皆様の思いがこもった、この青ヶ島小中学校を児童・生徒数の減少という課題の中、次の世代に引き継いでいく所存です。皆様のご列席よろしくお願い致します。

